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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Ötlingen vom 25.04.2022  
in der Stadthalle (Stuttgarter Straße 2) 

 
Beginn: 18:30 Uhr   Ende: 19:30 Uhr 

 
§§ 25 – 28 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
 
Ortsvorsteher Siegfried Stark     
 
 
Mitglieder 
 
Ortschaftsrätin Susanne Appenzeller     
Ortschaftsrätin Petra Auer     
Ortschaftsrätin Monika Barner     
Ortschaftsrätin Dr. Antonia Coppin-Renz     
Ortschaftsrätin Susanne Diez     
Ortschaftsrat Marc Eisenmann     
Ortschaftsrätin Claudia Hägele     
Ortschaftsrätin Gundis Henzler     
Ortschaftsrätin Stefanie Hiller-Daginnus     
Ortschaftsrat Timo Just     
Ortschaftsrat Stefan Kitzig     
Ortschaftsrat Raphael Petto     
Ortschaftsrat Dr. Thilo Rose     
Ortschaftsrätin Birgit Schweiger     
Ortschaftsrat Dr. Hans Widmann     
 
 
Entschuldigt 
 
Ortschaftsrätin Svenja Brunhorn   aus privaten Gründen abwesend 
Ortschaftsrätin Christine Schwarzbauer   aus privaten Gründen abwesend 
 
 
Verwaltung 
 
Herr Lukas Brackenhammer (Nachhaltige Entwicklung)   
Herr Henrik Peter (Nachhaltige Entwicklung)   
 
 
Schriftführer/in 
 
Frau Gabriele Nöpel (Gremien und Öffentlichkeitsarbeit)   
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   § 25 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

OROE 25.04.2022 
  

 
 
 
 
Aus der nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Ötlingen vom 07.03.2022 sind keine 
Beschlüsse bekannt zu geben. 
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   § 26 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

OROE 25.04.2022 
  

 
 
 
Keine Wortmeldungen. 
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   § 27 öffentlich  
   

  Verkauf von Flst. 54, Gemarkung Ötlingen,  
Linkstraße 20  

- Vergabeentscheidung  
     
 

OROE 25.04.2022 
IWU/2022/015 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 18 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 16 
 
 
Beim Ausschuss für Infrastruktur, Wohnen und Umwelt (IWU) wird beantragt: 
 
 
 Beschluss 

  
Der Antrag erhält keine/ eine Mehrheit bei 

  
13 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
1 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
 
Zustimmung zur Veräußerung des bebauten Flurstücks 54 (Gemarkung Ötlingen) an den Bewerber 
„Seminar am Michaelshof“ (Trägerverein: Verein Michaelshof-Ziegelhütte, Verein für 
Erziehungshilfe e.V.) zu 100.000 Euro. 
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   § 28 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

OROE 25.04.2022 
  

 
 
 
OVOE 
240 
243 

1. Unterführung am Bahnhof Ötlingen 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass er zu fast allen Punkten Rückmeldung erhalten 
habe. Die Unterführung am Bahnhof Ötlingen sei nicht im Budget der Stadt 
Kirchheim enthalten, das heißt, diese wird nicht regelmäßig im Turnus 
gereinigt, man müsse die Reinigung auf Zuruf veranlassen. Der Auftrag 
hierfür wurde von ihm bereits gestellt. Um eine regelmäße Reinigung 
sicherzustellen, müsse man dafür sorgen, dass die Reinigung der 
Unterführung im Haushalt mit aufgenommen wird. Bisher sei es so gewertet 
worden, dass in Ötlingen eine Reinigung nicht regelmäßig nötig sei. Mit Frau 
Wötzel (Technische Infrastruktur) sei er diesbezüglich bereits im Gespräch. 
 
 

OVOE 2. Sitzungen in der Eduard-Mörike-Mehrzweckhalle 
 
OV Stark (ÖBI) erläutert den Belegungsplan der Halle und dass der große, 
als auch der kleine Raum montags durch Angebote des TSV-Ötlingen 
belegt sei. Wenn also ein Votum des Ortschaftsrates bestehe, die Sitzung in 
Ötlingen abhalten zu wollen, können für diese Montage die Angebote des 
TSV Ötlingen in der Eduard-Mörike Mehrzweckhalle nicht stattfinden. 
 
OR Dr. Widmann (SPD/UBL) erwidert, er dränge nicht darauf, die Sitzungen 
in Ötlingen abzuhalten. Es wäre schön, aber er schlage eher vor 
abzuwarten, bis die Pandemiesituation es wieder zulasse, die Ötlinger 
Sitzungen im Rathaus Ötlingen stattfinden zu lassen. 
 
OV Stark (ÖBI) resultiert, die Belegung sei geprüft worden, das Ergebnis 
liege vor und er sehe aus dem Gremium hier keine Stimmen, die dies 
unbedingt wollten. Als Sportler fände er es auch sehr schade, wenn der TSV 
an diesen Montagen sein Angebot nicht stattfinden lassen könne. 
 
 

OVOE 
240 
243 

3. Pfandringe an Mülleimern 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet, dass im Zuge der Sauberkeitskampagne und nach 
erfolgreicher Probezeit auch in den jeweiligen Ortsteilen 1-2 Pfandringe an 
Mülleimern angebracht werden sollen.  
Möglichkeiten hierfür seien die Bushaltestelle Bonus/Veith, Bushaltestelle 
Bahnhof und der Jugendspielplatz. Frau Kerner (Technische Infrastruktur) 
habe von 1 bis 2 Standorten gesprochen, er könne sich aber vorstellen, 
anhand der Größe von Ötlingen durchaus 3 Standorte zu melden. Er werde 
dies an die Verwaltung weitergeben mit der Favorisierung für die Standorte 
Bushaltestelle Bonus/Veith und Bahnhof und der Hoffnung, dass am 
Jugendspielplatz ebenso ein Pfandring platziert werde. 
 
Das Sachgebiet Tiefbau und Beiträge würde die Standortvorschläge 
sammeln und für alle Ortsteile sowie die Kernstadt dann die Sammelringe 
bestellen. 
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OVOE 
150 

4. Ötlinger Nachrichten 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet, dass schon nach wenigen Tagen seiner Amtszeit 
deutlich zu erkennen sei, dass ein Informationssystem fehle. Er informiert 
kurz, wie in den anderen Ortsteilen die Kommunikation vor sich geht. 
Nabern und Jesingen haben ein Amtsblatt, wobei nach Recherche die Zahl 
der Abonnenten zurückgegangen sei. Lindorf habe ein „ Blättle in 
Eigeninitiative mit viel Text, aber nur wenig Gestaltungsinhalt Die 
Bevölkerung werde jedoch informiert. Er teilt mit, dass ein Gespräch mit 
Herrn Berndt und Frau Keppeler (Gremien- und Öffentlichkeitsarbeit) noch 
ausstehe, in dem er die Möglichkeiten erarbeiten wolle, die für eine 
Wiederaufnahme der Ötlinger Nachrichten nötig seien. 
 
 

OVOE 
243 
244 

5. Parkplatz Rübholz 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet vom anstehenden Teckbotenpokal im Rübholz und 
dass hierfür der Parkplatz vorab großflächig ausgebessert werden solle. 
Frau Luber (Technische Infrastruktur) sei nach in Augenscheinnahme des 
Parkplatzes der Meinung gewesen, dieser gehöre teilentsiegelt. Er habe 
versprochen, dies weiterzuverfolgen und an entsprechender Stelle 
einzubringen. 
 
 

OVOE 
243 

6. Erneuerung des kleinen Kunstrasenplatzes im Rübholz 
 
OV Stark (ÖBI) verkündet, dass der Kunstrasens nach Rücksprache mit 
Frau Luber (Technische Infrastruktur) noch dieses Jahr nach Beendigung 
des Teckbotenpokals erneuert werde. 
 
 

OVOE 
350 

7. Tempo 30 Schild in der Rübholzstraße 
 
OV Stark (ÖBI) informiert, dass das Tempo 30 Schild an der Straße zum 
Rübholz aufgestellt sei. 
 
 

OVOE 
350 

8. Provisorische Fahrbahnverengung am Halden-Kindergarten 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet, Herr Deger (Bürgerdienste, Sicherheit und 
Ordnung) habe mitgeteilt, dass die provisorische Fahrbahnverengung 
gegenüber des Halden-Kindergartens nach Beendigung der Umleitung eine 
feste Installation geben werde. 
 
OR Eisenmann (SPD/UBL) bemerkt, dass es prinzipiell gut sei, aus diesem 
Provisorium herauszukommen. Es hätte jedoch generell schon eine Idee 
gegeben, wie man die Haldenstraße verschwenken wolle, um mehr Platz für 
den Halden-Kindergarten zu erhalten. Man solle diesen Plan in die 
Realisierung der Fahrbahnverengung mit aufnehmen. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
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OVOE 9. Blumenschmuckwettbewerb  

 
OV Stark (ÖBI) berichtet es hätten sich bereits 11 Personen angemeldet  
Eine öffentliche Bekanntmachung zur Beteiligung beim 
Blumenschmuckwettbewerb ist bereits erschienen. 
 
 

OVOE 
140 
210 
240 

10. Infoveranstaltung zum Starkregen / Hochwasserschutz  
 
OV Stark (ÖBI) verweist auf die obengenannte Informationsveranstaltung 
zum Starkregen am 02.05.2022 mit der Bitte, sich anzumelden und 
gegebenenfalls die Einladung an Interessierte weiterzugeben. 
 
 

OVOE 
243 
353 

11. Zeitplan Ortsmitte 
 
OV Stark (ÖBI) informiert, dass die Stuttgarter Straße bis Ende Mai wieder 
geöffnet werden solle. Laut Frau Wötzel (Technische Infrastruktur) müsse 
der Abschnitt Apotheke – Wielandstraße jedoch nochmals für 1 bis 2 Tage 
gesperrt werden, da nach dem Aufbrechen je einer Schicht des Abschnittes 
Apotheke / Wielandstraße Risse entstanden seien und die Firma 
Waggershauser die oberste Schicht jetzt in einem Guss machen werde. Der 
Verkehr würde ab dem Rathaus über Lindorf in Richtung Kirchheim 
umgeleitet werden Die andere Umleitung würde wie seither bestehen 
bleiben Letztendlich sei es seiner Meinung nach aber das Wichtigste, dass 
der Belag ordentlich aufgebracht werde. 
 
OR Eisenmann (SPD/UBL) fragt sich, wie lange ein Belag hält, wenn doch 
der Untergrund sich verschiebe. Die Firma Waggershauser müsse sich 
Gedanken machen, ob es wirklich ausreiche, den Oberflächenbelag aus 
einem Guss zu machen, oder ob am Untergrund bereits etwas zu machen 
sei. Er sei an dieser Stelle nicht zuversichtlich ob dies auf Dauer halte. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
ORin Barner(ÖBI) fügt zu Punkt 8 noch hinzu, man soll nach Beendigung 
der Umleitung am Halden-Kindergarten die Haldenstraße in die 
Verschwenkung mit einplanen, nicht dass diese später restauriert werden 
müsse. 
 
OR Henzler (ÖBI) fügt hinzu, dass die Umleitung natürlich auch die Warth 
beträfe. Zum Thema Zeitplan Ortsmitte bittet sie zu prüfen, ob man die 
Sperrung auch auf ein Wochenende legen könne, da es da keinen 
Berufsverkehr gäbe und normalerweise auch keine Autobahnumleitung. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert auch hier eine Überprüfung zu. 
Nach Öffnung der Straße müsse der Platz vor der Apotheke hergestellt 
werden, er verweist auf die Hommage am Kegelesbach. Er sei gespannt, 
wie der Vorplatz aussehen werde und auch wie die Wirkung auf die 
Bevölkerung sein werde. 
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OVOE 12. 
 

Teckbotenpokal 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass der Teckbotenpokal am 23.07.2022 in 
Ötlingen stattfinden werde und dass Helfer natürlich gerne gesehen seien. 
Er berichtet, dass auch schon 2015 einige Mitglieder des Ortschaftsrates 
mitgeholfen hätten. 
 
 

OVOE 
353 

13. Tempo 30 Schönblickstraße 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet,  dass in der Schönblickstraße in Ötlingen, Tempo 
30 freigegeben sei.. 
 
ORin Henzler (ÖBI) führt aus, dass mehrere Optionen im Raum standen  
und sie gerne die konkrete  Ausführung wissen wolle. 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass das Tempo 30 bis zum Ortschild verlängert 
werde. 
 
 

OVOE 
244 
 

14. Uracher-Kindergarten 
 
OV Stark (ÖBI) berichtetvom aktuellen Stand des Uracher-Kindergartens 
und des Platzes davor. Eine Sitzungsvorlage hierfür soll erstellt werden.  
 
 

OVOE 
322 

15. 
 
 
 
 

Workshop Kindergartenbedarfsplan 
 
OR Eisenmann (SPD/UBL) informiert über einen Workshop am 11.05.2022, 
in dem es um einen Kindergartenbedarfsplan gehen werde, da in der Stadt 
Kindergartenplätze fehlen. .Das Problem werde dann auch Ötlingen 
betreffen und er hoffe, dass zumindest im Kindergartenbereich Ötlingen und 
Lindorf tatsächlich getrennt werden. 
Er bittet OV Stark, dort anzuforden , dass Ötlingen noch mehr Gehör findet. 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet, er habe eine Einladung bekommen und zudem 
auch vor Ort in den Ötlinger Kindergärten die Situation abgefragt. Er werde 
über den Workshop berichten und vor allem darauf drängen, über einen 
aktuellen Plan der Stadt in Kenntnis gesetzt zu werden. 
 

OVOE 
 

16. Beschilderung im Industriegebiet Heimenwiesen 
 
OR Just (ÖBI) fragt nach, wie weit das Beschilderungskonzept für das 
Industriegebiet Heimenwiesen sei und bittet den aktuellen Stand 
abzufragen. 
 
 

OVOE 
243 

17. WC am Bahnhof 
 
OR Just (ÖBI) fragt nach, wie der aktuelle Stand zur Installation eines WC 
am Bahnhof sei. 
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OVOE 
140 
243 

18. Duschen in der Eduard-Mörike-Sporthalle 
 
OR Just (ÖBI) fordert den aktuellen Stand der kleinen Lösung an, die das 
Austauschen der Armaturen beinhaltet und bittet um Klärung, wann die  
geplant sei. 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet, dass es aus organisatorischen Gründen zu einer 
Verzögerung gekommen sei und das Genehmigungsverfahren erst im Juli in 
die Gemeinderatssitzung kommen werde. Vor Ende des Jahres sei nicht mit 
einer Ausführung zu rechnen. 
 
 

OVOE 
243 

19. Umgestaltung Reutlinger Straße bis zum Bahnhof 
 
OR Just (ÖBI) fragt nach, wie der aktuelle Stand des Konzeptes und des 
ausgeschriebenen Architektenwettbewerbs sei. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
 

STW 20.. Umstellung des Parksystems in den Tiefgaragen Krautmarkt und 
Schweinemarkt (ticketloses Parken) 
 
ORin Hägele (ÖBI) berichtet, dass die Umstellung des Parksystems sehr 
unkomfortabel sei und die bittet, dies an entsprechender Stelle anzubringen. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
 

OVOE 
244 

21. Diebstahl von Pflanzen auf den Friedhöfen 
 
ORin Hägele (ÖBI) teilt mit, dass auf den Friedhöfen vermehrt Pflanzen 
gestohlen würden. Sie bittet das Ordnungsamt, sich darum zu kümmern. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert auch hier eine Überprüfung zu. 
 
 
 

 
 
 
 

Gez. 
Nöpel 
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